

vont bien; mais la question universitaire menace le collège, les couvents font un travail colossal, épuisant pour préparer les élèves aux diplômes d'enseignement, et les écoles paroissiales sont toujours menacées, puisque l'on a tenté encore dernièrement d'en enlever les crucifix comme si nous étions un peuple sans Dieu, sans Christ.

60 Les œuvres de charité, hopitaux de St-Boniface, de Kenora, de Régina, les orphelinats de St-Boniface, de Winnipeg, de Makinac, asiles de St-Boniface de St-Norbert, et plusieurs écoles chez les sauvages ne se maintiennent qu'au prix de grands sacrifices et par la charité des fidèles qui ne sont pas riches, mais qui donnent cependant de bon cœur.

L'œuvre de la presse catholique nous préoccupe, aussi et nous sommes heureux de voir *Le Central, Catholic les Cloches* et le *West-Canada* répandre en anglais, en français, et en allemand, les idées catholiques. Les Cloches sont les annales religieuses du diocèse, elles méritent l'encouragement que vous leur donnez et elles en ont grand besoin.

Nous avons donc grandement besoin de prières, et de secours,  
Notre force est en Dieu!

Adjutorium nostrum in nomine Domini.

\*\*\*

#### FEUE MADAME PAUL BRUCHESI.

Nous avons appris avec peine que Madame Bruchési, mère de Sa Grandeur Mgr Paul Bruchési, archevêque de Montréal, est décédée à Montréal même le 30 décembre dernier.

Madame Bruchési a eu le bonheur d'être assistée par son Fils lui-même qui a eu la consolation, dans sa douleur, de transmettre à sa vénérable et pieuse mère la bénédiction toute spéciale du Saint Père.

Madame Bruchési était malade depuis quelque temps. Quoique la maladie dont elle souffrait ne dût guère lui laisser d'espoir, surtout vu son grand âge, quatre vingts ans, cependant la mort est arrivée bien plus promptement qu'on ne s'y attendait.

Nous prions Mgr l'archevêque de Montréal de vouloir bien agréer l'expression sincère de notre sympathie et aussi l'assurance de nos prières en faveur de l'âme de sa vénérable mère.



#### L'HOPITAL MISERICORDIA.

Dimanche le 22 décembre dernier, dans le cours de l'après-midi, a eu lieu la bénédiction de la nouvelle chapelle et de la nouvelle partie de l'hôpital Miséricordia tenu à Winnipeg par les Rdes Sœurs de la Miséricorde.

Dès deux heures et demie, Mgr l'archevêque, accompagné d'un